
                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                         

20 Septembre 2024 dans les locaux du Bridge Club de Grenoble  

Une centaine de membres du BCG ont été accueillis 
chaleureusement par le président Jacques Brachet 
et son équipe.  

Le président prend d’abord la parole avec émotion 
pour évoquer la mémoire des membres du BCG 
disparus dans l’année :  
Christian BERTIN qui a enseigné de nombreuses 
années et Yves MAURIN, si discret et si charmant. Enfin, il rappelle aussi la 
disparition fin 2021 de notre ami Jean-Claude Brunac, laissant toujours au club un 
grand vide.  
Nous ne les oublierons pas ! 
 

Rapport Financier  

Jean-Pierre Boedt présente le rapport financier. 

Les faits marquants de l’année écoulée (1er juillet 2023 – 30 juin 2024) sont :   
- effectifs stables 
- excellente fréquentation des tournois, en présentiel comme sur Realbridge 
- difficultés avec le recrutement de nouveaux adhérents (1ere année) 
- baisse de la masse salariale 
- résultat d’exploitation positif : +3 148 € contre – 6 € l’an dernier 

 
NDLR : retenez cela, le reste qui suit, c’est du détail pour vous mais énormément de travail pour 
notre trésorier, formidable d’efficacité !!! 
 
1.  Cotisations et Licences :  
- Nombre de Licenciés et Sympathisants : 440 (-1 / an dernier) 
- Cotisations et licences en hausse de 13 % essentiellement à 

cause des licences de la FFB. 



 
2. Ecole de bridge : 
- 1er semestre avec 143 élèves. 

- 1 ère année : 16 seulement dont 11 UIAD (au lieu de 40 à 50 avant Covid) 
- 4ème et 5ème années : 77 élèves ! Quel succès ! 

- 2ème semestre 47 élèves. 
Soit une baisse de 12 % des recettes de l’école de bridge. 

 
3. Fréquentation des Tournois : 
- Excellente fréquentation avec en moyenne 30 paires / tournoi 

en présentiel (contre 28 an dernier) et 17 paires/tournoi sur Realbridge (contre 16 
an dernier) 

- Les recettes de tournoi en ressortent en hausse de 7 % à 69 194 €.  
Globalement, la fréquentation retrouve le niveau d’avant-Covid 

 
4. Recettes remarquables : 
- Très forte activité du bar avec des recettes de 22 038 € (+ 10 %) 

malgré la stabilité des prix des consommations. 
 

NDLR : après la hausse de 34% l’année dernière, la hausse de 10% est faible mais n’oublions 
pas la modération absolument indispensable avec certaines boissons… 
 
- Prestations facturées au comité à 8 294 € (- 8% / an dernier) avec moins de 

compétitions au club. Merci aux bénévoles pour la tenue du bar et le montage 
des écrans. 

- Produits financiers en hausse de 25% / an dernier à 10 053. Passage au Crédit 
mutuel non seulement bénéfique pour le trésorier (facilité de travail et de 
communication pour notre trésorier) mais aussi pour nos revenus de placement. 

 
5. Charges : 
- Loyer à 54 153 € très stable, lié aux charges de copropriété. 
- Quelques investissements : des sèche-mains modernes (et plus de papiers 

partout), une sono, 2 écrans et projecteurs (en attendant un 3ème ensemble dans 
la salle de cours du comité) pour un peu plus de 4 000 €. 

- Masse salariale baisse forte (- 30%) à 21 483 €, Roxane en plein temps nous a 
quittés en décembre et Annick à mi-temps nous a rejoints en janvier.  

- Achat des points d’experts à la FFB en hausse (+15% à 27 808 €) en relation 
avec l’augmentation de la fréquentation aux tournois.  

 
NDLR : non, non, ne croyez pas que les 1ère série sont des gens riches parce qu’ils ont pu 
s’acheter des points d’experts en pagaille, non, non, ils sont 1ère série parce qu’ils ont travaillé 
davantage leur bridge et qu’ils ont l’esprit mieux fait pour jouer à des jeux de cartes.   
 
- Bar : on boit plus (voir plus haut), il faut acheter plus de boissons (+7%) 
- Ecole de bridge 8 497 € en hausse car on n’avait pas acheté de livres l’an dernier 
- Divers (fournitures administratives, photocopieuse, informatique, frais terminal de 

paiement CB, frais de marketing pour la notoriété et le recrutement du BCG, …) 
en hausse sensible de 12 % à 6 235 €. 

 



6. Résultat d’exploitation et Trésorerie : 
- Le résultat d’exploitation est positif à 3 148 € avec des 

recettes en hausse de 5% à 169 186 € et des charges en 
hausse de 3% seulement à 166 038 €. 

- La trésorerie est stable et s’élève à 142 443 €.  
- Le club possède toujours 145 parts de la SCI pour une 

valeur de 151 500 €. 
 
NDLR : si, si, vous avez tous compris l’intervention de notre 
vice-président Patrice Clément-Cuzin, président de la SCI. 
Résumons : cette SCI a été créée en 2010 au moment de 
l’opération « Maison du Bridge ». 30% nous appartiennent, 
70% au Comité et à ses clubs. Des bienfaiteurs nous ont 
aidé à l’achat des locaux et à la formation de la SCI : toutes 
leurs parts ont maintenant étés rachetés par le club. La 
valeur réelle à la vente des locaux (si on le faisait, ce qui 
n’est pas, mais alors pas du tout à l’ordre du jour…) serait 
sans doute doublée.  
Seule hypothèque qui pèse actuellement sur nos finances, 
la rénovation de tout l’immeuble, immeuble classé « Mercure » de 1949. On parle de 2 M €… pout 
tout l’immeuble… A suivre mais apparemment sans inquiétude majeure, seulement avec attention.  
Merci Patrice !!!   
 
 
7. Budget 2024-2025 : 
- Recettes estimées stables à 169 250 € :  
- Dépenses estimées à 165 650 € : 
 
Résultat prévisionnel prévu positif à 3 600 €. 
 
 
En conclusion, la situation du club est financièrement saine. 
 

 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité ! 

 

 

Un tonnerre d’applaudissements envahit la salle 
de réunion, destiné à remercier Jean-Pierre pour 
ce travail exceptionnel et son travail permanent 
pour le bien-être financier de notre club !!! 

 

 

 

 



Rapport Moral 

Le président commence par des remerciements chaleureux adressés d’une part à 
Agnès Hervé qui exécute un travail considérable dans le BCG et d’autre part à 
Evelyne Deportes qui s’est énormément investie dans la vie du BCG. 

Les applaudissements fusent de la salle et le Président rajoute ensuite un grand 
Merci également à toute l’équipe de la commission Vie du club. 

 

1. Le Club en 2023-2024 
Notre président reprend certains éléments déjà cités :  
l’activité très satisfaisante du club, le nombre d’adhérents d’avant-Covid retrouvé, le 
départ du secrétariat de Roxane en décembre pour raisons personnelles et l’arrivée 
d’Annick à mi-temps (4 matins de 8h30 à 13h00) à ce poste de secrétariat ou elle 
démontre une redoutable efficacité. Il ne faut rien laisser traîner, Annick range 
immédiatement… ! 

 
Les tournois du lundi et du vendredi réunissaient plus 
de 20 tables, les apéritifs du lundi nous semblent avoir 
été particulièrement appréciés, comme le cake aux 
olives de Simone ! 
 

 
NDLR : il existe beaucoup d’autres espèces de cake, le BCG est prêt à organiser tous les lundis 
un concours de cakes… Qu’on se le dise !   
 
Le club est resté fermé le mercredi et 2 tournois ont été organisés sur Realbridge 
avec un succès très correct, en particulier celui de l’après-midi.  
Nous avons maintenu des conditions correctes de jeu cet été malgré le 
réchauffement climatique grâce à la climatisation !!! 
 
2. Travaux  
Les investissements réalisés en 2023-2024 ont déjà été cités dans le volet financier 
mais le Président profite de l’occasion pour remercier Jérôme Leconte dont l’aide 
précieuse a permis la connexion des équipements. Jérôme a aussi assuré le 
changement d’opérateur Internet du club passé d’Orange vers Bouygues : des 
économies sur l’abonnement à la clé et une nouvelle adresse mail :  

 
bcg38.fr@gmail.com 

 
A noter qu’Irène Levy s’est proposée pour organiser le nettoyage de printemps ou 
d’Automne du club une fois par an et pour participer aux petits travaux d’entretien. 
 
 
3. L’école de bridge et la commission Vie du club 
Agnès Hervé, fait le point sur l’école de bridge :  
 



Un seul cours et une seule partie dirigée pour les 1ère, 2ème et 3ème années au lieu de 
2 avant la Covid.  

Par contre, le cours de perfectionnement a connu un très gros succès et nous 
avions dû le dédoubler. Mais cette année, en raison du départ de Christine de 
l’école de bridge, c’est Jacques qui assurera seul les 26 mardis. 

Le recrutement de nouveaux élèves est toujours difficile (que ce soit par l’UIAD ou 
directement au club) : seulement 8 élèves par l’UIAD et presqu’autant par le club 
pour le moment. 

Le stage de rentrée de la semaine prochaine remporte comme d’habitude un vif 
succès avec une centaine de personnes inscrites. 

Le bridge détente du mercredi après-midi est supprimé par manque de 
combattants. Mais des groupes se retrouvent au club et nous leur prêtons volontiers 
des jeux avec livret. 

Un tournoi simultané dédié aux élèves de 2ème et 3ème année (4 ème) un vendredi 
matin/mois (en lieu et place de la partie dirigée perfectionnement) 

Enfin, 2 ou 3 fois dans l’année, Jacques propose un mini-stage de 
perfectionnement : le 1er aura lieu mercredi 2 octobre sur le thème passionnant 
des enchères compétitives (haut et bas palier). 

Après l’arrivée récente de Jean-François Lhuissier et de Jérôme Leconte dans 
l’équipe enseignante au cours de la précédente saison, afin de  pallier le départ de 
Christine et de préparer celui d’Agnès l’an prochain, nous avons sollicité Régine 
Bazin, nouvellement retraitée, et Roger Pétigny pour rejoindre l’équipe des 
enseignants : Agnès, Fabienne, Florence et Jacques.  

Régine s’occupera de la partie dirigée des débutants et Roger prendra en charge le 
cours du soir des actifs le lundi soir de 19h00 à 21h30. 

Applaudissements nourris pour tous les enseignants car ils font la réputation de 
l’école de bridge de Grenoble ! 

 

 

 

 

 

Agnès passe ensuite à la commission Vie du club : 

Les bénévoles Vie du club se relaient pour assurer les permanences au bar lors des 
compétitions (90 l’an dernier). C’est un peu cointraignant même si cela permet 
d’établir des contacts. Plus on sera de bénévoles et moins la charge sera lourde ! 
Avis donc aux amateurs : une petite formation et hop ! vous voilà opérationnel ! 



A priori, Nathalie Bourquelot va remplacer Agnès dans l’organisation de ces 
permanences. Un grand Merci à elle et à Bénédicte Amphoux, Catherine Arnould, 
Claude Aubert, Marie Boyer, Bernard Brasme, Francelyne Degiuli, Annick 
Delamarche, Evelyne Deportes, Sabine de Fumichon, Isabelle Fleuret, Carolle 
Jarrige, Hélène et Alain Fougerou, Suzy le Gorrec, Claude Masurel, Corinne Miquel, 
Marie-Claire Sanson et bien entendu Jacques.  

Merci aussi à Annick pour ses délicieux apéros et dîners ! 

 

En ce qui concerne la présence au bar pendant les tournois, on teste la création 
d’un binôme bar/organisation du tournoi, un planning a été fait pour septembre et 
octobre par Evelyne. Cela impliquera probablement de former d’autres 
organisateurs de tournoi…  

Certains adhérents souhaitent un retour à une personne à plein temps assurant le 
secrétariat le matin et les tournois l’après-midi (une « Roxane »). Le Président note, 
comprend la demande mais souligne la difficulté de trouver cet oiseau rare, les 
coûts que cela entraînerait, etc… A suivre… 

 

4. Le bridge scolaire 
Daniel Hervé, toujours aussi passionné et dévoué, nous 
explique ce qui se fait sur Grenoble en bridge scolaire : 
C’est un énorme succès ! 700 jeunes sont concernés dans 
8 établissements secondaires et 4 écoles.  
 
Un grand merci à tous les initiateurs ! Ils sont déjà 25 
initiateurs. Régine et Evelyne sont très actifs mais tous ont un rôle à jouer 
 
Mais il en faudrait encore davantage, pour essayer d’atteindre le ratio d’un 
initiateur/table et surtout de ne pas descendre sous un initiateur/2 tables.  
 
Devenez initiateur ! Rejoignez l’équipe du bridge scolaire ! 
  
A noter aussi que le club de Montbonnot fait également un bon travail. 
 
Quant aux résultats obtenus par nos cadets, ils sont très honorables surtout pour 
des jeunes pas vraiment habitués aux compétitions.  
 
Ne l’oublions pas, ils sont l’Avenir de notre club ! 
 
 
5. Communication et développement 
Richard Muggeo anime les différentes actions 
lancées pour mieux faire connaitre notre club et le 
bridge en général et il nous en détaille quelques-unes : 



- Action « Happy hours » : autour d’un apéritif léger, découverte du bridge ou 
retour pour certains qui auraient lâché au fil du temps. 5 tables ont participé,  
2 personnes sont revenues, c’est finalement un investissement lourd pour un 
résultat mitigé… 

- Participation à l’expo UIAD du 2 au 4 mai avec 2 tables avec joueurs pour attirer 
l’attention. Des personnes intéressées mais 
cela se passe en mai et il est dur de 
maintenir l’intérêt jusqu’à la rentrée de 
septembre… 

- Participation au Forum des Associations au 
Palais des Sports de Grenoble le 7 
septembre dernier. Merci à tous ceux qui ont 
participé. Quelques touches à confirmer 
dans les semaines qui viennent…  

- Participation aux rencontres des professeurs 
avec les adhérents de l’UIAD le 12 
septembre. 

 Bref des actions, la volonté d’agir pour améliorer le recrutement mais cela reste 
difficile. La meilleure méthode en fait c’est vous, les 
membres du club, par le « bouche à oreille » qui reste, et de 
loin, la méthode la plus efficace ! Alors communiquez autour 
de vous, il en restera toujours quelque chose ! 
 
 
6. Le Club en 2024-2025 
- 8ème duplicate en étoile jeudi 3 octobre, 16 donnes très intéressantes, que vont 

faire nos champions ? Venez-vous comparer et apprendre ! 
- Une soirée dîner / bridge par mois  
- Nous conservons les 2 salles le lundi et le vendredi  
- Mise en place des jokers rapidement, une fois dans l’année (Elise Martinelli se 

propose de rappeler les jokers en début de semaine) 
- Apéritif gratuit du lundi soir maintenu 
- Apéritif surprise une fois par mois organisé par Annick 
- Tournoi Simultané national pour les élèves de l’école de bridge une fois par mois 
- Journée de stage le 2 octobre (voir plus haut)  
- Etc… c’est seulement une question d’imagination… 
 
Jacques Brachet, notre vénéré Président depuis 12 ans, s’écrie pour terminer : 
« 12 ans c’est trop ! Il est temps de me remplacer par un(e) jeune dynamique ! Je 
me présente pour ma dernière année » 
 
 
7. Félicitations   
Que de bons résultats la saison dernière dans 
toutes les catégories et quelle belle participation 
de nos membres aux compétitions  

 



Ont terminé 1er en finale de Comité : 

- L’équipe Bennet et l’équipe Dufau, Jacques Cluzel, Claude Cora et Dominique 
Aubry en Coupe de France  

- Jean-François Lhuissier et Roger Pétigny en open x 2 performance 
- La famille Vuarier en sénior mixte x 2 expert 
- L’équipe Dominique Aubry en sénior mixte x 4 expert 
- L’équipe Hervé Vincent en sénior open x 4 expert 
- L’équipe Boedt et l’équipe (des) Boyer en Interclub D2 

Félicitations à tous !!! 

 

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité ! 

 
 
 

Elections du Président et du CA 
 
Jacques Brachet, président en exercice, est le seul candidat à la présidence cette 
année encore. Il espère que de nouveaux candidats se présenteront l’an prochain.  
Il est réélu à la quasi-unanimité des votants et de leurs pouvoirs  
(4 abstentions). 
 
 
La liste unique présentée au CA est également élue à l’unanimité  
Catherine Arnould, Régine Bazin, Fabienne Bennet, Nathalie Bourquelot, Marie-
Christine Boyer, Evelyne Deportes, Hélène Fougerou, Agnès Hervé, Carolle Jarrige, 
Jean-Pierre Boedt, Jacques Brachet, Bernard Brasme, Alexandre Boutin, Patrice 
Clément-Cuzin, Pierre Deraisse, Jérôme Leconte, Jean-François Lhuissier, Olivier 
Mauchamp, François Spira   
 

Bravo, bon travail et bon courage au Président et au CA !!! 
 

 
Merci à tous les bénévoles du club ! 

 
Merci à tous les membres du club pour la convivialité et la bonne humeur !! 

 
Merci pour votre présence à cette AG du Bridge Club de Grenoble !!! 
 
 


